



発行／公益社団法人 昭島市シルバー人材センター 編集／広報委員会



設立40周年の祝詞……揮毫:加藤俊夫会員

〒196-0022 東京都昭島市中神町2丁目32番18号  
 電話 042-544-7060 FAX 042-543-9272  
 ホームページ: <http://www.akishima-sc.or.jp/>

会員数	男性	女性	合計
(平成27年12月21日現在)	809人	310人	1119人



# 新年を迎えて

会長 伊藤 周治

新年あけましておめでとうございます。  
会員の皆様には、お健やかなお正月をお迎えされたことと、心からお慶び申し上げます。

さて、1月4日召集された通常国会で「一億総活躍社会」について議論がなされ改革が進むと思われます。

シルバー人材センター関係では、就業の基本「請負」は変わりませんが、派遣事業については、週の就業時間、月の就業日数等が高齢者雇用安定法改正案により緩和される見通しです。また、介護制度についても議論がなされ、近い将来新しい仕事が増えることを期待したいと思います。

つぎに、昨年について申し上げますと、事業実績は一昨年に比べて微増の状況であります。一方、会員数は1,100名をキープし、特に女性会員については300名を超えました。男性会員数は800名をキープはしていますがやや伸び悩み状況であります。今後増員に努力してまいります。

また、社会奉仕活動として実施していますパトロールボランティアについても会員皆様のご協力により発展させたいと思っております。

最後になりましたが、会員皆様のご健康とご多幸をお祈り申し上げます。



# 新年のご挨拶

名誉会長 昭島市長 北川 穰一

新年明けましておめでとうございます。  
皆様方におかれましては、清々しいお正月をお迎えのことと お喜び申し上げます。

さて、昭島市では市の西の玄関口である拝島駅の南口周辺整備が順調に進捗し、東の玄関口となる東中神駅の自由通路等整備工事が始まりました。また、教育福祉総合センター（仮称）の建設にあたりましては、平成31年度の開館を目指し基本設計に着手したところです。こうした都市基盤整備をはじめ、教育や福祉、防



# 2016年を迎えて

新年のあいさつ

総務部会長 奥山 毅

新年あけましておめでとうございます。  
会員の皆様方には、常日頃、仕事を通してあるいは各地区での地域班活動や種々のボランティア活動等でご支援、ご協力を頂きまして誠にありがとうございます。

現在我々の行っている仕事は、ほとんど請負契約によるものとなっております。今後仕事の内容によっては一般労働者派遣事業による就業にも対応しなければならぬことも予想されますので、その節は会員の皆様のご協力をよろしくお願いいたします。



# 変革するシルバー世代の「生きがい」

事業部会長 奥村 礼二郎

一億総活躍社会、社会参加に積極的に参加し出逢う仲間と絆を深め、培った豊富な知識と経験を社会に還元して頂く事は大変重要なことだと思っております。皆様におかれましては、働く喜びに感謝し「共働・共助」というシルバー人材センターの理念のもと、事業の発展に尽力を賜りますようお願い致します。

世相は相変わらず、厳しい環境ですがお客様あつての事業です。地域の皆様の信頼を得ることが一番重要かと思っております。会員の皆様と共に喜ばれ期待されるシルバー人材センターを目指してまいります。皆様のご理解とご協力をお願いする次第です。



# 新年のひとこと抱負

安全管理委員長 戸田 治夫

災など、市政のあらゆる分野で、「住み続けたいまち、住んでみたいまち」と実感できるようなまちづくりを積極的に推し進め、将来都市像の「元気都市あきしま」の確かな実現に向け、本年も邁進してまいります。

これからのまちづくりには、高齢者の皆様が心身ともに健康で、積極的に社会参画をしていただくという視点が益々重要なものになってきています。

皆様方におかれましては、これまでの貴重な経験を生かしていただき「自主・自立」「共働・共助」のシルバー人材センター事業の理念のもと事業発展に励みながら、昭島のまちづくりにお力添えを賜りますようお願い申し上げます。

結びに、公益社団法人昭島市シルバー人材センターの益々のご発展と、会員の皆様、「ご家族の皆様のご健康、ご活躍を心からお祈り申し上げます、新年のご挨拶とさせていただきます。



## 年頭にあたり

昭島市議会議長 杉本 英二

新年あけましておめでとございます。昭島市シルバー人材センター会員の皆様におかれましては、健やかな新春をお迎えになりましたことお慶び申し上げます。

また、皆様には、平素より市議会活動にご理解ご協力を賜わり心より御礼申し上げます。

貴センターは、健康で働く意欲のある高齢の方々、就業機会の確保と福祉の増進を図れるよう、昭和50年に都内で二番目に設立され、以来多大なるご貢献をいただいておりますこと、感謝の念に堪えません。

さて、高齢化が進む現在において、意欲ある多くの会員の方々に擁する貴センターは本市にとって大変頼もしい存在であり、市民の皆様も大いなるご期待をお寄せしているところでございます。

会員皆様のご活躍は、貴センターが目指す「活力ある地域社会」創造の源に他なりません。そして皆様が創造する「活力ある地域社会」は、まさに「元気都市あきしま」の姿に重なるものでございます。今後におきましても昭島市政へのさらなるお力添えをお願い申し上げます。

結びに、貴センターの益々のご発展と、会員の皆様のご健勝とご活躍を心よりご祈念申し上げ、年頭のご挨拶とさせていただきます。

新年あけましておめでとございます。私は安全管理の観点から高齢期という円熟した時期を充実したものにすするためにも心身とも健康の必要性を訴えます。

加齢による諸機能の低下を十分に認識し、無理をしないで「安全はすべてに優先する」と言うセンターの理念を踏まえ、日頃から一人ひとりが自分自身の安全・健康管理責任者として、「事故ゼロ」を目指していきましょう。



## さらなる会員増強に向けて

会員増強検討委員長 糟谷 修子

あけましておめでとございます。

全国のシルバー人材センターの会員数は減少し続け、今や会員の増強対策は必要不可欠となっております。そんな中、当センターにおいて26年度末会員数の伸び率が都内2位(4.4%)となりました。これは皆様の仕事が高く評価され、かつセンター全体で常に会員増強に努めている結果と思われれます。

特に26年度より始めた女性対象人会説明会は大変効果を上げ、他センターからも注目されています。今年もまた会員増をめざし委員一同活動して参ります。



## 新年のごあいさつ

パトロールボランティア実行委員長 栗原 輝雄

新年あけましておめでとございます。

旧年中はパトロールボランティア(パト・ボラ)の活動につきましても、多大なるご協力を賜り、厚くお礼申し上げます。パト・ボラの活動は、どなたでも参加でき、動機は様々でも、地元や近隣地区の防犯に一役かっていることは確かです。市内のごこかで、誰かが毎日パトロールしていることが抑止につながります。

本年も、より一層活動数を増やし、時間帯等の幅を拡げていくことが目標です。

## 産業まつりに参加しました

昨年(2015年)の11月14日と15日の2日間、わたり、「第47回昭島産業まつり」が開催されました。

会場はKOTORIホール(市民会館)・公民館の前庭と駐車場ですが、当センターも前庭の一部にブースを確保して例年通りに参加し、広報委員、会員増強検討委員を中心とした、オリジナルマスクとシゴト財団作成のチラシの配布によるPR活動を行いました。



14日はあいにくの雨模様で傘を差しながらの対応となり、入出が少なく予定した活動とは程遠い状況でしたが、15日には幸いにも快晴となり、人も様変わりして多くのお客様が来場されて、準備したマスクとチラシの全てを配布することができました。

また、植木班による竹箒、手芸の会の小物品、この双方の手作り小物品販売を同時に実施して好評を博し、収益の中からそれぞれ1万円と2万円、計3万円を社協に寄付いたしました。今般の活動に参加してご協力頂いた皆様に感謝申し上げます。これらの活動が、当センターの会員数の増加と受注の拡大という成果に結びつくように、今後も活動してまいります。

## 理事会だより

### 10月定例理事会(10月26日)

#### 議決事項

- ・ 会員の入会承認について、男性11名女性8名計19名の入会が承認されました。
- ・ 就業基準に基づく再契約について27件延38名の再契約が承認されました。
- ・ 職員の退職に伴い、新規職員を採用するにあたり、職員募集要綱の制定についての規定を承認、併せて1名の募集要項を承認しました。

#### 報告事項より一部抜粋

- ・ 平成27年度第1回の会長、副会長、常務理事の職務執行報告書が提出され、了承されました。

- ・ パトロールボランティア実行委員会より、10月のパト・ボラ強化月間の、地区別全体パトロールの実施予定が報告されました。

### 11月定例理事会(11月30日)

#### 議決事項

- ・ 会員の入会承認について、男性5名女性5名計10名の入会が承認されました。
- ・ 就業基準に基づく再契約について193件延930名の再契約が承認されました。
- ・ 地域班組織設置要綱の一部改正案が提出され、質疑の上承認されました。

#### 報告事項より一部抜粋

- ・ 総務部会より設立40周年事業について、記念誌を広報委員会が制作することと、記念品を配布することの内定が報告されました。

- ・ 事業部会より、筆耕講習会、接遇研修会の

開催及び、民間事業所15カ所の企業訪問予定が報告されました。

### 12月定例理事会(12月21日)

#### 議決事項

- ・ 会員の入会承認について、男性7名、女性4名、計11名の入会が承認されました。
- ・ 就業基準に基づく再契約について19件、延27名の再契約が承認されました。

#### 報告事項より一部抜粋

- ・ 特定個人情報(マイナンバー)の取り扱いに関する基本方針、規定の制定、要綱の一部改正が提案され、原案どおり承認されました。

- ・ 安全管理委員会より東京しごと財団募集の標語について、テーマ「わたしの安全行動」が報告されました。

シルバー人材センターをかたる  
振込詐欺にご注意を!

シルバー人材センターの職員になりすまし「荷物を預かる仕事を紹介する」などと依頼され、これを引き受けた高齢者が気づかないうちに現金の受け取り役として詐欺に加担させられる被害が発生しています。

当センターではこのような依頼をすることは絶対にありません。また現在、会員の方の被害はありませんが、ご家族の方々にもうまい話はないなどと日頃よりお話しいただき注意を促していただければと思います。

不審な電話がかかってきた場合、迷わず最寄りの警察か、警察相談電話(＃9110)に相談してください。

## 安全就業推進大会レポート

平成27年11月20日当センター2階研修室において事故防止啓発のための「安全就業推進大会」を53名の出席を得て、開催いたしました。伊藤会長の挨拶後、今年度の安全就業標語の表彰式が行われました。

最優秀作品「健康は 日頃の意識と 心がけ」（大塚武人会員）は、すでにみなさんも見られたと思いますが、「のぼり旗」にして、当センター玄関および2階に1年間掲示いたします。

続いて、健康管理講座では「シルバー人材センターでこれからの介護予防を考える」と題して、昭島市東部地域包括支援センター管理者、大山弘一郎氏の講演が行われました。昭島市の高齢化が進むと何が問題なのか？ 介護保険法が改正されることにより、シルバー人材センターとして、地域の高齢者への、生活支援サービスの担い手として、地域の中で社会貢献にどのように参画できるかなどが、語られました。

第2部として、



家事援助サービス班（一般的家事援助・高齢者福祉・子育て支援・周辺作業）のコーディネーターまたは班長より、仕事内容の説明および安全就業に対する取り組み・事故事例等の発表がありました。

安全管理委員長 戸田 治夫

## 「交通安全講習会」が開催されました

12月7日午後1時30分より、当センター2階研修兼学習習室において安全管理委員会主催の講習会が55名の出席を得て、開催されました。

講義は昭島警察署から交通総務係長の山村氏他1名が来られ、山村係長から交通事故の最近の状況を、クイズ形式で15分程度説明があり、警視庁管内での交通事故死の発生も、目標の150人以下をすでに超えてしまったそうです。ただし、昭島市内では前年7月から死亡事故は発生していないそうです。このままゼロを維持していきたいものです。



2時からは約30分間、「奪われた命」というビデオの視聴に続き、運転免許証の返納、自転車運転者講習制度のお話がありました。

自転車については、昭島市内でもすでに3名の違反者が出ているそうです。最後に、参加者から、雨天での自転車の傘さしについての質問には、どんな形にせよ禁止とのこと。交通規則を守って、安全第一でいきましょう。

## 年度会費のお知らせ

4月1日になってしまいますと、28年度の年度会費（2,800円）が発生してまいります。退会をお考えの方は3月31日までに事務局へ退会届の提出をお願いいたします。

## マイナンバーの取り扱いについて

1月1日からマイナンバー制度が施行されましたが、シルバー人材センターでは会員の皆様と雇用関係がないことから、マイナンバーの提出は必要ありません。よろしく願います。

## 川上主事が退職されました

平成27年11月末付で川上裕之主事が退職いたしました。新任職員は平成28年4月1日に採用予定です。

就業体験記①

拜島公園の清掃に  
従事して

拜島町 岩井 恒雄

現在、拜島公園の清掃に従事しています。週2回（月・金）、8時30分から11時まで2名での就業体制です。

最初、草取りなどと聞いて単純で楽な作業と思っていましたが実際清掃に従事して思った事は簡単でなく、容易でないと実感し考えを改めました。例えば草取りの場合、取り方、道具の使い分け等状況に応じて対処して作業処理する事がわかるまで大変でした。今では公園全体を見れば清掃する場所、方法等的確に判断し、ムリ、ムラを省き効率よく作業ができるようになりました。



就業体験記②

放課後子ども教室の近況

上川原町 由本 清孝

小学生と一緒に遊べるのかなと気軽に思っ  
て始めましたが、大変責任のある仕事で今は事故の無いことを願って気を引き締めた見守りをしています。



運動場で2人、3人と離れたところで遊んでいると両方に気配りし、さらに一輪車で遊ぶ子がいるとその子たちも見なければなりません。従来は3人で見まわっていましたが、10月から2人になったことで外での一人見守りの体制はちょっと厳しいかなと思います。この仕事を始めて良かったことは、小学生の下校時などで顔をみかけると放課後のおじさんだとか、名前を覚えてくれる子もいて大変嬉しく思います。

40周年記念活動スタート

今月号の表紙揮毫「四十にして立つ」にありますように、当シルバー人材センターは、設立40周年を迎えました。

30周年記念事業が華々しく開催されてから、はや10年がたちました。

その間、公益社団法人となり、いっそう地域社会へのかかわりを強固にし、センター事業を円熟した域にする必要があります。

今回この節目の時に合わせ、記念活動が計画され、スタートしていますので、その一部をご紹介します。

★40周年記念誌

会員皆様だけでなく、広く昭島市民の皆様にも、当センターの歩みと内容を知っていただくために16ページ全戸配布版を作成すべく進めています。

★ホームページ

昨年リニューアルしたホームページに、40周年記念用のページを新設し様々な情報を発信します。



★総務部会の計画

会員の皆様に記念品を配布する計画を立てています。何を配るかはまた検討段階ですが、27年度中に配布を予定しています。

植木班

会員の快挙！



植木班の西野文雄会員は、平成27年度の2級造園技能士試験にチャレンジ、見事資格の取得に成功しました。さらに西野会員は、同試験での成績優秀者として東京都職業能力開発協会よりの表彰も！これは昭島シルバー植木班の、レベルの高さを示すものです！

接遇研修

掲示板

11月17、18日の2日間、当センター1階会議室にて、事業部会主催による研修会が外部から講師（合同会社アップブローズ 宮沢知繁氏）を招き、開催されました。人と接するサービス業の基本的な要素（言葉使い、態度、身だしなみ等々）を、具体例をあげての講義でした。

研修後半は、グループ討議。5、6人でグループを作り、代表が内容をまとめ、発表。皆さん積極的に発言し、あつという間の2時間でした。



ちよつといい話

戸田市からの視察が！

11月25日、埼玉県戸田市から、事務局長ほか5名（女性2名）による視察団をお迎えしました。①女性対象入会説明②入会後のアフターケア③会員増強への取り組みについて…というのが視察の主旨。これに理事3名で対応し、とても参考になったとの評価をいただきました。

「相談の日」広告変更へ

左の「相談の日」広告が、本号から「就業相談の日」に変更されました。以前の「相談の日」ではなんの相談なのかははっきりしないという声があり、「就業相談」と具体的にいたしました。現在仕事がない会員、仕事の悩みを抱えている会員に、理事が交替で相談にのるのは従来通りです。

編集後記

あけましておめでとございませう。40周年記念事業が少し前進。ホームページに「40周年記念特設ページ」を設けました。更に記念誌も、3月までには市内全戸に配布いたします。

岡 裕美

一年を通しての会報誌づくりにはたずさわることができました。新しいいろいろなことを見聞きし、多方面での交流もありました。これからも会員の皆様に、より身近で役立つ情報をお伝えできるよう努めてまいります。

栗原 輝雄

宮城県北部、栗原市栗駒に猿飛来という地名があります。源頼義父子が凱旋記念に寺を建立、その時栗駒山から猿が雲に乗って飛来したので名付けたという、この地が私の故郷です。申年に縁（猿）の

ある身、今回もひと踏ん張り致します。読みは「さっぴらら」。

三浦 武男

培った経験は、時に傲慢に転じる。「老害」なるどぎつい言い方に代わる言葉があるとすれば「老益」か。そこに至るには、謙虚さがある（天声人語より）そうありがたい！！

折居 弘昭

昭島市シルバー人材センターで一番素晴らしいことは、人との出会い。会員の皆様からいろいろ教えて頂き感謝、また取材に協力してくださる皆様に感謝。一期一会で今年も邁進。

平井 由子

「花は、枝や幹に支えられ、目には見えない根より送られた養分で咲いているのです。」という言葉のごとく大切な仕事の時は妥協する事なく推進することと思っています。今年も人々との融合を量りゆとりのある一年を過ごせたらと思っています。

松岡 秀夫

昨年の9月より広報委員会にお世話になり、まだ右も左も分かりませんが諸先輩方の皆様の足手まといにならない様頑張ってくださいと思いますのでどうぞよろしくお願い致します。

山本 晴子



就業相談の日

毎月第1火曜日

◇9:30~11:30

センター事務所 2階

理事が相談をお受けします



主に女性会員の力を必要とする内職作業



交通安全講習会・講師の昭島警察署 山村係長



安全就業推進大会・安全標語の表彰式



昭島産業まつり・おなじみになったチンドン屋さん



家事援助班によるセンター大掃除



笑いを取り入れた新しい接遇研修



NHK学園から先生をお招きした筆耕講習会

27年度安全就業標語 (テーマ 健康管理)

健康は 目頃の意識と 心がけ